

houvy

ARAGO-SPORT



pull 1/68

EN AVANT!

ORLÉANAIS

Trimestriel N° 50

Mai - Juillet 1968

EN AVANT !

Bulletin de l'ARAGO-SPORT ORLÉANAIS

Siège Social : 7, rue du Commandant-Arago -:- Rédaction : 28, rue Chanzy, Orléans

Bimestriel n° 50

Chèques Postaux n° 387-41 Arago En Avant, 28, rue Chanzy

MAI-JUILLET 1968



BASKET-BALL

Le dernier numéro laissait apparaître quelques espérances quant au maintien de notre 1^{er} masculin en championnat de France fédéral. Le souhait que je formulais alors ne s'est malheureusement pas réalisé. Pour un seul point au classement et une place de 7^e sur 10 nous redescendons en championnat régional...

Il ne s'agit pas d'épiloguer sur ce qui aurait pu être — chacun restant persuadé que cette descente eut pu être évitée — mais le fait est là et quelles que soient les excuses présentées, certaines réelles d'autres moins, il s'agit maintenant d'en tirer la leçon et de songer à l'avenir prochain, dans quelques mois.

Rajeunissement de la formation, entraînements plus suivis, une plus grande volonté et la présence d'un entraîneur sont à la base d'un renouveau espéré pour 68/69. Si nous ne sommes pas particulièrement riches en éléments — le recrutement étant toujours trop faible — il n'en reste pas moins vrai que ceux que nous avons sont de bonne valeur et que bon nombre de formation s'en contenteraient largement.

Il leur appartient donc de conjuguer leur valeur propre avec un esprit d'équipe amélioré et surtout une condition physique maxima ajoutée à une réelle volonté de vaincre, afin d'obtenir les succès !

Dans les autres formations, la RESERVE a accompli la saison correcte et normale, qu'on était en droit d'espérer d'anciens équipiers premiers avec une place de 3^e en leur poule de Promotion Excellence.

Les JUNIORS furent inexistantes en nombre, les CADETS et les MINIMES n'ont pas concrétisé suffisamment nos espérances, souvent par manque d'assiduité aux entraînements et de combativité lors des matches, tout au moins pour certains éléments qui font ainsi payer aux autres camarades leur dilettantisme ! Nous avons néanmoins figuré dans les poules finales.

Seuls les Benjamins, Poussins et Jeunes Poussins nous ont apporté des satisfactions sur le plan esprit et enthousiasme : R. Halter et J.-C. Prudhomme avec leurs moniteurs et monitrices ont beaucoup d'espérances à leur sujet et vous en parlent d'autre part.

Et maintenant ?

A son tour la section est en évolution : le signataire a cette saison, dès octobre, renouvelé son désir de semi-retraite : après 38 années, décision qui a été acceptée et ratifiée à l'issue d'une réunion générale des équipiers seniors autour du Président, le 5 avril. Là, un vaste tour d'horizon a été fait avec discussion de divers projets.

Un nouveau bureau a été mis en place comme suit :

- Président : René HALTER
- Vice-Président : Gaston NOIREZ
- Secrétaire : Bernard JAHIER aidé de Mlle BEDU
- Trésorier : Jacques BARTHELEMY
- Membres : J.-C. PRUDHOMME et P. MERLIN

Cette nouvelle commission qui désire travailler en étroite collaboration avec tous, a divers projets en cours : elle souhaite en premier lieu trouver la meilleure compréhension auprès de

chacun, de manière, grâce à un effort commun, à retrouver dans un proche avenir les succès de prestige pour nos formations diverses et surtout les promotions de nos formations « fanion » masculines en championnat de France et féminine en Excellence régionale.

C'est le vœu que je forme en clôturant cette chronique. Je remercie tous ceux qui, à des titres divers m'ont aidé depuis de nombreuses années, soit comme joueurs ou dirigeants. Je ne quitte pas l'Arago, mais seulement le rôle de responsable à la tête de notre section, et je dis rester à la disposition de quiconque croirait devoir faire appel à mes services.

Je suis heureux de laisser la responsabilité de notre section à un petite équipe de dévoués — je l'ai attendue depuis si longtemps ! — et reste persuadé qu'ils mettront tout en œuvre avec un dévouement inconditionné et déjà connu, pour que notre section, malgré une période actuelle difficile, continue à maintenir haut et encore longtemps des couleurs qui nous sont si chères. Plus que jamais « En Avant »...

J. BARTHELEMY

section féminine

Il se trouve que je rédige ces quelques lignes au lendemain d'une rencontre à Orly où j'avais emmené la 1^{re} féminine pour une sortie de fin de saison pour récompenser et encourager nos jeunes joueuses. J'avais choisi un grand club féminin plusieurs fois champion junior ou finaliste et dont l'équipe fanion accèdera à la division nationale en octobre. La visite fut instructive et plaisante : la comparaison entre nos 2 clubs : accablante. Sur le terrain nos joueuses prirent une bonne leçon de basket. Devant des filles possédant une excellente technique, une vitesse supérieure, ayant une vue du jeu plus large et surtout jouant *sans arrêt* sur un rythme très élevé, elles ont pu mesurer le travail qu'il leur reste à faire. Regrettons l'absence de nos cadettes et minimes elles auraient vu également avant notre match une 1/2 finale départementale minime et elles auraient pu comparer leur technique et leur vitesse de jeu à celle des Parisiennes.

Mais ce n'est pas tout. En conversant avec les dirigeants j'ai voulu savoir quel était leur secret pour pouvoir recruter, recevoir, entraîner ; encadrer plus de 100 filles et comment se faisait-il que du mini-basket aux juniors elles étaient championnes de leur département voire de France. Eh bien à leur dire : aucun secret. Ils n'ont pas d'affinité spéciale. Ils n'ont aucun recrutement scolaire ni corporatif ni confessionnel : pas d'entraîneur en renom ; une salle modeste ; quelques problèmes d'encadrement. En somme une situation très semblable à la nôtre mais ils ont 100 filles et des résultats. Seule une potion magique peut expliquer de tels succès (A.S. Orlix) ? Les banlieusardes parisiennes sont-elles d'une

essence supérieure aux Orléanaises. Le vrombrissement continu des réacteurs leur communique-t-il le goût de l'action, de l'effort ? Possible, mais je pencherai plutôt pour une autre explication. Ce club d'abord uniquement féminin a certainement eu à la base un groupe de joueuses dynamiques et travailleuses à qui le travail apporta des résultats et avec beaucoup de satisfactions sportives. Ceci créa pour de plus jeunes le goût de faire aussi bien. L'Emulation créée par l'exemple des aînées a lancé la machine et à présent depuis le « Mini » chaque saison fournit une vague de joueuses dont les meilleures alimentent les 1^{res} équipes.

C'est pourquoi il faut que notre petit groupe continue, qu'il soit un exemple pour nos jeunes, qu'il les prenne en charge pour leur donner le goût du jeu. Nous essayerons parallèlement de repenser le problème du recrutement, mais c'est essentiellement par l'envie que nous obtiendrons le plus d'adhésions.

Notre saison s'est mieux terminée qu'elle n'avait commencé. Nous n'avions gagné que 2 matches aux « Allers » et n'en avons perdu que 2 aux « Retours » et nous finissons 4^e remportant dans l'année 11 victoires pour 8 défaites. 676 points marqués pour 529 encaissés, nous resterons l'an prochain en promotion. C'est souhaitable, nous sommes trop faibles en nombre et en valeur pour jouer un rôle en excellence.

Les cadettes et minimes ont fait une saison moyenne : 10 victoires, 10 défaites. 283 points pour - 285 contre. Elles ont fait aussi une deuxième partie de saison supérieure à la première démontrant les progrès de nos jeunes recrues (7 cette année). Si elles aiment le basket au point d'en aimer l'entraînement (seule condition pour parvenir au bout de ses possibilités), nous aurons en septembre une équipe cadette valable et surtout l'espoir d'une relève.

Le mini-basket ne fut pas un succès chez les filles faute de postulantes. (4 pour l'année). L'information devra être intensifiée.

Merci à nos jeunes qui ont assuré les séances du jeudi avec J.-C. Prudhomme.

4 de nos joueuses ont obtenu le brevet de monitrice 1^{er} degré : A. Bedu, M. Templier, D. et S. Halter. Je compte bien faire appel à leur jeune science pour former nos jeunes. Bravo d'avoir osé et réussi ce stage. Jean Ros m'a promis de continuer à informer et perfectionner les responsables d'entraînement du club. (Ça c'est bon).

Il me reste à vous souhaiter bonnes vacances et rendez-vous début septembre en bonne forme, gourmandes d'efforts et assoiffées de victoire.

R. HALTER

chez les jeunes

BENJAMINS

Nous avons eu du mal au départ à former une équipe. Ce n'était pas dû au manque de joueurs. Mais, les matches avaient lieu le dimanche (environ 1 par mois) et il était impossible d'avoir les jeunes... Bons résultats au point de vue esprit d'équipe et camaraderie pour la première saison de ces jeunes. Une mention particulière à : Legland, Chantereau, Pichonnet, Papineau, Laporte, Cazenave, et Djouad.

MINI-BASKET

Pour un coup d'essai, ce fut un coup de maître ! 2 Equipes participaient au tournoi départemental du 25 avril, rassemblant près de 500 jeunes.

LES POUSSINS (10 et 11 ans) malgré des absences motivées (Communion, cours du jeudi) se sont bien comportés : 2 victoires, 1 défaite, mais ne purent se qualifier, remercions les participants : Dutouron, Le Deunff, Couturier, Barón, Lecoq, Layec, Djouad, Cirodde-Bathellier F.).

Les Jeunes Poussins (8 et 9 ans) nous apportent une grande satisfaction. Après les qualifications, ils remportent une 1/2 finale 8-0 (sur Bonny-sur-Loire) et la Finale 12-4 devant Aschères... La joie de ces jeunes emportant Coupes et Breloques faisait plaisir à voir ; et récompense entraîneurs et dirigeants.

Nous représentons le Loiret au tournoi régional le 23 juin à Romorantin. Malheureusement une méprise au comité du Loiret fait que notre équipe à un âge supérieur à la limite. Nous participons pour la « gloire » en étant classé Hors-Concours. Nous gagnons les 3 matches. Voici les noms de nos « Champions » : Sorato, Barruel B., Barruel J.-F., Reguigne, Barthellier C., Maure, Francaux, Rocher, Palanché, Dransard. A l'avenir, nous invitons les Parents à venir encourager leurs enfants et nous remercions spécialement ceux qui spontanément se sont offert de nous accompagner à Romorantin.

L'avenir se dessine... Mais beaucoup de travail reste à faire.

J.-C. P.